
ひらめき箱（意見・要望等）対応状況 

番号 14 開封日 令和元年 5 月 15 日 

ご  意  見 

 

毎日お疲れ様でございます。当番医の件ですが、以前配付されていたよう

に半年分の一覧表にしていただきたいです。現在は広報に記載してあります

が、ひと月分なので忘れてしまったりします。広報でも一覧を半年分ごとに

記載していただければと思います。是非ともいうことではないですけど、で

きれば私はその方がいいです。 

よろしくお願いします。 

 

回       答 

 

 この度は、御意見を賜りありがとうございます。 

保健センターからお答えさせていただきます。 

休日在宅当番医・当番薬局は、休日における地域住民の急病患者の医療を

確保することを目的に実施しております。 

 今回御意見いただきました、当番医・当番薬局の一覧表は、１年分の予定

として作成はしておりますが、広く市民の皆様には配布しておりません。理

由としましては、年間に１０数回の当番医の変更がございます。また、当番

医変更に伴いまして当番薬局も変更されます。仮に半年分をまとめてお知ら

せをしておきますと、変更が生じた時に最新情報に訂正することが徹底でき

ないため、いざ救急に受診される場合に、当番医以外の医療機関に行かれる

可能性があるからです。 

 最新情報を皆様方へお知らせさせて頂きたいという趣旨を御理解の上、御

了承くださいますようお願いします。 

 

なお、広報以外のお知らせ方法としまして、ＲＫＫテレビ（データ放送）

を利用した住民情報サービス（デタポン）や人吉市役所ホームページ、新聞

等でも最新の休日在宅当番医・当番薬局情報を御確認頂けます。 

 

 

 

 

 

 

 

 



ひらめき箱（意見・要望等）対応状況 

番号 15 開封日 令和元年 5 月 15 日 

ご  意  見 

この度は、新しい組織でのスタートですね。 

今まで、市議会を色々と見学させていただきましたが、日頃から気になる

事があります。 

市議会で質問に答える時に、毎回毎回議長に向かってお辞儀をするのは時

間の無駄だと思います。最初に一度すれば、する必要はないと思います。見

ている方は早く質問や回答を知りたいのに、動作がノロノロに見えるので、

スピーディーに進めてほしいです。 

それから、年に数回、市議会の報告会がありますが、前半に市議会で起こ

った問題の説明をし、その後それに対する参加者からの質問を受け付けてい

ます。あの会場へ来られている方は、日頃から市議会を見学したり、ビデオ

を見て議会の内容を把握しておられる方がほとんどです。ですから、議会か

らの報告は必要なくて、ほとんどを参加者からの質問形式に変更してもらい

たいです。この市議会報告に参加してみてどうも、色々な質問をされること

を避けられているように見受けられます。それは日頃から市議会議員の仕事

を一生懸命されている方とそうでない方がおられるからではないですか？そ

う受け取られることのないよう、この市議会議員との談話を有効なものにし

てもらいたいです。 

 

回       答 

ご意見をいただきましてありがとうございます。 

市議会の議場での所作と報告会につきまして、議会事務局から回答させて

いただきます。 

まず、議場での所作につきましては、地方自治法に「議場の秩序維持」、「言

論の品位」、市議会会議規則に「品位の尊重」の規定があり、議員は議会の品

位を重んじる責務が課せられております。また、議場には国旗・市旗も掲揚

されておりますので、これらに敬意を表すとともに、議場においても議会の

品位を尊重するため、登壇・降壇時に一礼を行っております。なお、答弁を

行う執行部においても議員に準じ、答弁前後には一礼を行うことが慣例とな

っております。 

いただきましたご意見は「早く回答や質問が知りたい」「動作がノロノロに

見えるので、スピーディーに進めてほしい」とのことでございますので、発

言にあたっては、的確でわかりやすい表現に努めるよう議員、執行部にも周

知を図りたいと存じます。また、議会の品位の保持に関しましてもご理解を

賜りますようお願いいたします。 

次に、市議会の報告会につきましては、その年に審査をした内容を委員会



ごとに報告するとともに、皆様方と意見を交換する「議会報告会・意見交換

会」を年１回開催しております。ご来場いただく市民の皆様には市議会のこ

とを熟知された方もお越しになるかと存じますが、報告会にあたってはどな

たでもわかりやすい資料の準備や説明を心がけております。 

ご意見では「参加者からの質問形式に変更してもらいたい」とのことでご

ざいますので、報告の時間と質問の時間を検討するなど、より皆様に参加い

ただけるような報告会づくりに努めてまいりたいと存じます。なお、いただ

きました質問につきましては可能な範囲で精一杯回答しておりますが、執行

部と議会の立場の違いから、ご希望に添える回答とはなっていないかもしれ

ませんが、何とぞご容赦いただきますようお願い申し上げます。 

また、市議会では委員会ごとに「市民と議会の意見交換会」も随時実施し

ております。構成員が人吉市民であり、市内に所在し活動をされている団体

を対象に、参加人数１０名程度からご希望のテーマに合わせてお受けをして

おりますので、こちらもぜひご利用いただければと存じます。 

 このたびは貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございました。 
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